

Urkund Analysis Result

Analysed Document: extracto_20185218339 MENESES.docx (D38238045)
Submitted: 5/3/2018 2:48:00 AM
Submitted By: respinozat@unemi.edu.ec
Significance: 0 %

Sources included in the report:

Instances where selected sources appear:

0

Introducción

El trabajo presentado a continuación tiene como finalidad comprobar si la movilización de personas tiene un efecto negativo dentro del Cantón Marcelino Maridueña, de la provincia del Guayas, en necesidades sociales, tales como: vivienda, educación, empleo; recaudando información para presentar una propuesta que conlleve a la mejora continua dentro de un programa de intervención comunitaria. El gobierno de Ecuador dentro de sus estatutos nos dice que “la movilidad es un derecho de todos los habitantes dentro del territorio ecuatoriano”, es por esto que, surgió la necesidad de crear una ley que beneficie a los habitantes nacionales y extranjeros que requieran establecerse de manera ocasional o permanente dentro del país, hoy en día conocida como Ley Orgánica de Movilidad Humana. Para esto, surge la intervención comunitaria, reconociendo falencias dentro del sistema y buscando la mejor alternativa para que el buen vivir de un país, provincia, cantón, entre otros, exista.

El desarrollo social de las diferentes comunidades o urbes de un Cantón van a depender de un correcto y continuo crecimiento de la sociedad y sus habitantes. Según Sin 2014 “EL Cantón Marcelino Maridueña, cuenta con una población de 12.816 de habitantes, en la misma se va desarrollar una investigación sobre las necesidades sociales que resaltan mayormente” CITATION Sni \1 12298 (Sistema Nacional de Información, 2014).

Los proyectos basados en el beneficio de la sociedad serán de gran utilidad para acelerar el proceso de desarrollo ciudadano, manteniendo el bienestar e influir directamente sobre la condiciones de vida y los aspectos que van mejorar y así lograr dicho propósito.

Conociendo esta realidad, es donde los estudiantes universitarios tienen la responsabilidad de ir a la comunidad realizando proyectos, capacitaciones y de emprendimientos, cumpliendo con el objetivo de ayudar a desplegar sus habilidades y destrezas.

El Problema

Planteamiento del problema

Actualmente la movilidad humana es el principal riesgo que presenta los habitantes del Cantón Marcelino Maridueña, al momento de migrar a otras ciudades cercanas para buscar mejores oportunidades, por tal motivo la búsqueda de un trabajo estable para el sustento diario de sus familias en el cantón es cada vez un impedimento debido a las políticas de selección de personal en empresas e industrias que son más exigentes al elegir un trabajador, esto hace que la movilidad de los habitantes vaya aumentando y dejando su lugar de residencia para lograr objetivos personales.

Es indiscutible hoy en día cuales serían las causas exactas que determinen la movilización poblacional, sin embargo cualquier forma de movilidad es necesario indagar acerca de las motivaciones al mismo, pues es posible que no se identifique lo que conlleva a tomar tales decisiones voluntaria y racional, probablemente estas condiciones se de forma indirecta en las personas y están forzando a tomar la decisión de moverse CITATION Gra10 \1 12298 (Claudia, 2010).

Sin embargo, las necesidades sociales que se presentan también afectan a nuevos profesionales al campo laboral por motivo de experiencia. El reclutamiento de personal en las empresas del cantón Marcelino Maridueña se dirige preferentemente para áreas afines a la agricultura, ganadería o especialistas en áreas agronómicas ya que es la principal fuente de producción, muchos profesionales no aspiran al ingreso de una vacante ni son considerados para este mercado laboral.

La intervención comunitaria sería un gran aporte en la cual las instituciones de educación superior brinden a la comunidad los conocimientos necesarios para poder emprender y desenvolver de manera adecuada en el micro negocio y puedan sobrellevar el desempleo en emprendimientos exitosos a futuro.

Capítulo 1

Formulación

del problema:

¿De qué forma un estudio sistemático sobre la Movilidad Humana se relaciona con la Intervención Comunitaria de las instituciones de educación superior: Caso Cantón

Marcelino Maridueña?

Objetivos:

Objetivo General:

Especificar de qué forma un estudio sistemático sobre la Movilidad Humana se relaciona con la Intervención Comunitaria de las instituciones de educación superior: Caso Cantón

Marcelino Maridueña

Objetivos Específicos:

- Describir de qué manera el subempleo

se relación con la Intervención Comunitaria de las instituciones de educación superior: Caso Cantón Marcelino Maridueña.

- Analizar el Empleo y su relación con la Intervención Comunitaria de las instituciones de educación superior: Caso Cantón

Marcelino Maridueña.

-

Examinar el Aumento de los Precios y su relación con la Intervención Comunitaria de las instituciones de educación superior: Caso Cantón

Maridueña.

Justificación

La presente investigación efectuada trata de las necesidades sociales que presenta el Cantón Marcelino Maridueña en el caso de la movilidad humana y los efectos adversos para la comunidad de acuerdo a la inestabilidad laboral, motivo principal que incide en buscar mejores oportunidades de bienestar social , económica y profesional.

La estabilidad económica actualmente del cantón no es muy factible debido al aumento de personas que requieren un empleo estable para sustentar sus necesidades económicas, educativas, y desarrollo personal, con ello también interviene el alza de precios en múltiples productos alimenticios provocando más necesidad de consumo e ingresos.

El subempleo se ha convertido en uno de los principales motivos del cual inciden a encontrar oportunidades en otros sectores o ciudades cercanas por ser una falta de mercado laboral. Debido a las exigencias en la selección de personal de algunas empresas, los trabajadores optan por un puesto de menor remuneración, horario de trabajo y prestigio para así evitar quedar desempleados.

El emprendimiento interviene como una opción de sustento pero en algunos casos tienden a fracasar por falta de conocimientos básicos que les permita manejar un negocio y administrarlo de forma adecuada.

Capítulo 2

Marco Teórico

Movilidad Humana

Según Digna Francisca Peña Jiménez 2014 “

Desde los orígenes de la humanidad en el planeta tierra, se diferenció la especie humana por ser nómada, y esta característica la seguimos manteniendo hasta la actualidad, buscando mejores lugares donde poder desarrollar nuestro mejor potencial y tener mejores estándares de vida”CITATION MarcadorDePosición1 \l 12298 (Peña, 2014).

Una sección de la población decidió optar por la vida sedentaria, es decir, no desplazarse de un territorio a otro, este estilo de vivir hizo que desarrollaran instintos de protección, preservación y celo con desconocidos que tratasen de adueñarse de su espacio,

lugar o territorio donde se encontraba. La movilidad dejó la libertad hasta la actualidad, cada individuo se sentía inseguro fuera de su tierra, las normas jurídicas pronto llegaron a convertirse en restricciones para la libertad de movilidad.

Según Carámbula 2011 indica “El sedentarismo es un fenómeno totalmente nuevo, menos de diez mil años, y es el resultado del aumento de la población, que se convirtió en una cantidad donde la intervención de la naturaleza no pudo

satisfacer a todos" CITATION Car11 \l 3082 (Carámbula, 2011).

Las diversas actividades que realizaba el hombre para poder cubrir sus necesidades alimenticias no eran suficientes,

es como los individuos se vieron obligados a descubrir la agricultura, ganadería y otras labores para adaptarlas a un lugar determinado y establecerse en zonas por tiempo indefinido.

Aspectos

Relevantes dentro de los cambios en la Normativa al Desplazamiento Humano. Según Pérez Nicole y Valle Alex 2009. "Hay una variedad de normas que necesitan cambios dentro de

la Ley de Movilidad Humana". a) Dentro de procedimientos y retención en las deportaciones La deportación o salida obligada de una nación es una alternativa que los mandatarios de diversos países puede realizar, en su sección política migratoria, con esto se logrará controlar el ingreso y estabilidad de las personas extranjeras.

b) Derechos al debido proceso que incluyen

Tiene

como amparo el derecho de ser escuchado, además de estar informado en un idioma entendible y de fácil interpretación, además de ser necesario tener una representación legal, una revisión legal, con el debido derecho a acceso a autoridades consulares, entre otras más

Dentro del sector industrial o laboral estos derechos y garantías son minimizados y poco respetados, ya que no existe un ente que regularice este proceso y cumpla la parte legal, además el debido proceso que permita la defensa o

apelación ante la decisión de deportar a una persona; por otra parte se encuentra la autoridad que es el juez y la cual pertenece a Ministerio del Gobierno y la policía ;

por otro lado, dentro del proceso judicial

el derecho a una defensa por parte de un servidor público no se garantiza , tampoco se controla la ética de los funcionarios públicos o administrativos. CITATION Pér09 \l 12298 (Pérez & Valle, 2009)

Principios de Movilidad Según Morela Benavidez Gina 2009 "Hoy en día existe el derecho de los Refugiados basado en los principios de la No Devolución, que se dedica a la obligación de los estados destinatarios para proteger a los refugiados en los cuales se le da la certificación de protección en contra de cualquier ley que los regrese, bajo tipo carácter involuntario a su país natal" CITATION MarcadorDePosición2 \l 12298 (Morela Benavidez, 2009).

La movilidad humana, es siempre constante ya que arroja factores que son decisivos al pasar el tiempo. Sin duda alguna esta figura tiene

aspectos positivos que se realzan y destacan, por lo contrario, los aspectos negativos que necesitar un estudio

para así no causar problemas a corto plazo.

Se abordará de una manera constructiva de lo que se entiende por movilidad humana, se puede explicar tomando en cuenta diferentes puntos de vista, ya sea en el origen, longitud y posición final, por el tipo

de constitución, refiriéndonos a las cualidades importantes del movimiento de individuos en grupos a la magnitud y sus diferentes

y direcciones.

Según Ethel Villacillo 2017 "El concepto de movilidad humana se refiere a las actividades de cualquier

índole o del objetivo del individuo, parentescos o grupo de individuos experimenta para poder establecer un lugar donde permanecerán por un tiempo parcial o prolongado, ajeno a su lugar de origen o vivido. Esta definición toma en cuenta a extranjeras, refugiados, personas víctimas de organizaciones criminales, de conflictos armados dentro de sus países y obligados a convertirse en asilados, apátridas, migrantes,

entre otras. La migración es un hecho social que hace referencia a los diferentes movimientos de las personas de un lugar a otro y conlleva un cambio de una delimitación administrativa y/ o política.". CITATION Eth17 \l 12298 (Vallecillo, 2017)

Según Organización Internacional para las Migraciones OIM, (2012) concluyo que "las personas se movilizan por razones variables y según su ubicación, condición social, cultura e, inclusive, afectos. Las razones incluyen factores: económicos, laborales, comerciales, educativos, afectivos, recreativos, sociales, culturales, políticos o condiciones forzadas por conflictos internos" CITATION Org12 \l 12298 (Organización Internacional para las Migraciones OIM, 2012).

Según Lorenzo Peña y Txetxu, Ausín 2015. "La movilidad humana podemos entenderla como una posibilidad o como una efectividad. Movilidad en el primer sentido es la posibilidad de moverse, de realizar un desplazamiento ubicativo. En el segundo sentido es el hecho de efectuar tal desplazamiento, el ser humano forma una especie biológica dotada de una serie de rasgos naturales, uno de los cuales es su aptitud al desplazamiento, que realiza gracias a que la madre naturaleza lo ha dotado de dos instrumentos: sus pies y su inteligencia. Con ésta última es capaz de diseñar medios artificiales, o artificialmente usados, para transportarse de un sitio a otro. Por artificiales que sean, su uso es un ejercicio de esa capacidad natural que tenemos de pensar, imaginar, diseñar y valernos de las leyes de la naturaleza para hacerlas funcionar en nuestro provecho" CITATION Lor15 \l 12298 (Lorenzo & Txetxu, 2015).

En relación con lo expuesto, el desplazamientos de personas por conflictos dentro de sus naciones, esta interrelacionada con desbalances económicos, políticos y sociales. Este suceso conocido como migración puede tener un efecto bueno

o malo en los cambios demográficos, incrementando o mermando las diferencias entre las partes involucradas.

Intervención comunitaria

Según María del Pilar Sánchez Mori 2008. "La intervención comunitaria busca la intervención de un ente externo o ajeno a la comunidad con el fin de solventar una necesidad o problema que aqueja o afecta a la misma, pero hoy día, gracias a los cambios de paradigmas se busca que sea la propia comunidad quien resuelva sus problemas y necesidades a través de la organización comunitaria teniendo como herramienta las instituciones o entes del estado, ya sea de carácter nacional, regional y/o local" CITATION Sán08 \l 12298 (Sánchez M. , 2008).

Según Martínez Negrete 2015 "Entre los errores que se cometen al pensar en intervención comunitaria es trabajar de manera aislada y no integral; otro frecuente es confundir el cambio (que es temporal) con la transformación (permanente) de la realidad a partir de problemas concretos" CITATION Nan15 \l 12298 (Martínez, 2015). La situación actual de las intervenciones comunitarias se encuentra cruzada por una alta institucionalización de los programas. Éstos se caracterizaban por responder a procesos espontáneos de la comunidad o a organizaciones financiadas por agentes extranjeros. Sin embargo hoy en día la mayoría de éstos responden a políticas y financiamientos de gobierno lo cual afecta la forma de hacer de estas organizaciones

Según Sánchez 2011 indico que "Aquel proceso no es único, ni prescriptivo para cualquier tipo de intervención comunitaria, dado que el curso y formato de esa depende considerablemente del ámbito y nivel de la intervención (educación, salud mental, urbanismo, etc.; barrio, región centro u organización etc.)" CITATION MarcadorDePosición3 \l 12298 (Sánchez, 1991) .

Según Rogers 1989 indico que "Ser parte de la premisa que dicha ciudadanía posee capacidad para generar procesos de cambio y transformación en el desarrollo de las personas y de la comunidad" CITATION Rog89 \l 3082 (Rogers, 1989).

Según Alejandro Moreno 2008. "al referirse al termino intervención hace énfasis en su aspecto más complejo al que significa "actuar", ejercer una acción sobre algo. Un sujeto activo que viniendo de fuera, entra con su acción, y un objeto, paciente de esta" CITATION Mor081 \l 12298 (Moreno, 2008). . Desarrollo Comunitario

El desarrollo Comunitario con lleva a una serie de modificación y optimización para la sociedad local en la que se halla principalmente el subdesarrollo o de escaso manejo de recurso. La serie de modificación que se ejecute es desarrollada por los grupos comunitarios que se dirigen a los socioculturales y además económicos.

Según Oteiza 1983 "Proceso de cambio social basado en un esfuerzo creativo y participativo de los propios pueblos, y en la movilización de los recursos a su disposición, con el fin primero

de eliminar la pobreza y la marginalidad, la superación de la explotación y la dominación sociopolítica interna o externa y el continuo despliegue de la personalidad humana a través de su expresión propia" CITATION MarcadorDePosición4 \l 12298 (Oteiza, 1983).

Es una serie técnicas que están encaminadas a obtener el bienestar social de la comunidad, logrando que estos intercedan de forma inmediata en la solución de sus problemas.

La Intervención Comunitaria En La Actualidad

Según Cinthya Quiroz 2017 Define "Comunidad como un conjunto de individuos que pertenecen a una zona geográfico, que tienen relaciones múltiples e intereses comunes, es por eso que la sección comunitaria se identifican con ella" CITATION Qui17 \l 3082 (Quiroz, 2017). Actualmente las comunidades urbanas están compuestos por estructuras como son: territorio, población, necesidades, recursos comunes.

Según Requejo 1998 Concluye que "La educación, bajo las nuevas perspectivas, ha de hacerse eco de las necesidades cotidianas y concretas de la población .Se abren nuevos horizontes .Se proyecta hacia la dimensión de la comunidad y su desarrollo" CITATION MarcadorDePosición5 \l 12298 (Requejo, 1988).

Se impulsa la consideración de un grupo de individuos que conllevan un territorio es el de enfrentarse a un problema o necesidad social, lo que ha ocasionado es que se origine movimientos sociales urbanos.

El inicio es la sensibilidad de quienes tienen esta necesidad, después aparecen los líderes comunitarios que tienen la desplazamiento de influir y luego el resto de componentes de la comunidad, que se tiene colaboradores Activos y Pasivos.

Según Rezsóhazy 1988 "La comunidad Tradicional se define por su frontera. Cada miembro la conoce y rara vez la cruza" CITATION Rez88 \l 12298 (Rezsóhazy, 1988).

La gente conoce las múltiples facetas de la vida de los demás, su trabajo, su familia, sus ocios, los hechos pasados de su vida.

Desarrollo Local Totalizado Según Eduardo Eguez 2005 "Algunos sentidos para la búsqueda del desarrollo local: la construcción de ciudadanía protagónica y solidaria como la base del desarrollo local la recuperación de las memorias de resistencias en los espacios locales, la democratización del democracia local y participación social, la apuesta al desarrollo sustentable y equitativo repensando las potenciales de la biodiversidad y sobre una visión integral del espacio y la sociedad local" CITATION Egu05 \l 12298 (Eguez, 2005).

Según José Muñoz 2012. Indica que "A través del tiempo ha ido desarrollando la idea de la solución de inconvenientes rurales, pasa por la manejo de la evolución a través de una estrategia de Desarrollo Local Totalizado. La estrategia del desarrollo Local reside en el hecho de que los grupos locales sepan solucionar sus propios problemas y la instrumentalización solicita una nueva forma de relacionarse y de coordinar las actuaciones del estado, de las autoridades regionales y locales, y de los empresarios locales, en la actuación de la

Administraciones públicas y agentes privados”CITATION MarcadorDePosición6 \l 12298 (Muñoz, 2012).

Se puede decir que acelera las técnicas de descentralización de la producción, la administración, la compraventa, promoviendo la creación de servicios modernos situados en lugares rurales y la instalación de los servicios públicos para el funcionamiento de la economía rural.

Programa de Desarrollo Comunitario Local

Según González Laura 2017. nos indica “Desarrollo por Cáritas en toda la geografía rural española para aminorar el abandono y marginación del medio rural: el empobrecimiento , marginación , despoblación ,envejecimiento de la población, carencia de agentes sociales y culturales en el medio , autoconsumo , actitud de sumisión y dependencia de soluciones exteriores , baja renta per cápita, déficits de infraestructuras ,etc.” CITATION Gon17 \l 12298 (González, 2017).

Se piensa que no se puede actuar en las zonas rurales de manera individual, porque se pierde eficacia, obligándose a buscar la aproximación a otros sectores, la presentación de Desarrollo Comunitario Rural procura crear un nuevo esquema de la sociedad rural, estableciendo cuadros técnicos que sean idóneos para desarrollar la vida rural, social y promoviendo el asociacionismo de todo tipo movimientos culturales, sindicatos, asociaciones de vecinos, padres

de familia, etc.

La Animación Comunitaria

Según Quintana 1993 la Animación Comunitaria es "la aplicación de técnicas propias de la Animación a ciertos sectores del Trabajo Comunitario”CITATION Qui \l 3082 (Quintana, 1993).

Hace hincapié a la Animación Comunitaria que se puede ensalzar el aspecto comunitario de la Animación, ya que sin él es imposible todo tipo de intervención social en la comunidad, siendo un medio para sensibilizarse a los ciudadanos, motivar su participación y promover el proceso de organización de la comunidad, de modo que sea comprendido y asimilado por el mayor número posible de ciudadanos, se puede ejecutar cualquier servicio de Trabajo Social, especialmente desde Clubes de Tercera Edad, Casas de Cultura, Centros Sociales, Asociaciones de vecinos ,Centros de Municipales de Servicios Sociales.

La Educación de adultos. Tiene una estrecha vinculación con la animación sociocultural. Según Marchioni 1989 “Todo proceso comunitario es fundamentalmente un proceso de educación de adultos es decir que la educación de adultos y los educadores de adultos se han visto a una intervención social delimitada a los analfabetos y a un área que ha sido establecido a la lectoescritura, la educación de adultos tiene campos mucho más amplios y debe regirse no solamente al gueto de los analfabetos, sino a la comunidad en general” CITATION MarcadorDePosición9 \l 12298 (Marchioni, 1989)

Para la educación de adultos y la animación sociocultural la finalidad fundamental no es la simple adquisición de conocimientos, títulos o nociones, sino favorecer la mayor participación del mayor número posible de ciudadanos en los procesos de organización y el desarrollo de la comunidad. Por lo tanto, será necesario coordinar esfuerzos con todos los entes culturales y sociales involucrados en la educación de adultos, como la única forma de utilizar los recursos con el máximo rendimiento.

Las Universidades y su Responsabilidad Social

Según Andrea Pilligua y Gabriela Sánchez "

Podemos plantear una base para construir un correcto desarrollo social, de la mano del servicio universitario, el cual dependerá del sentido de trabajo y unidad que puedan formar los directivos en el proceso" CITATION MarcadorDePosición8 \l 12298 (Pilligua & Sánchez, 2017).

Realzando el significado de responsabilidad social, se ha logrado que los lineamientos sean tomados en cuenta en la mayor parte de

instituciones de orientar sus actividades hacia el desarrollo sostenible, con el fin de promover el bien común, comprometerse e involucrarse en las necesidades de la sociedad apostando así por un desarrollo humanitario sostenible.

En una conferencia impartida por Rafael Pérez, consultor de Recursos Humanos de la Oficina de Randstad España en Sevilla manifestó, "las competencias son un conjunto de habilidades que podemos adquirir o tener de forma innata y que vienen bien para el desempeño de un cargo en concreto. Cuando las tenemos de forma innata de lo que se trata es de potenciarlas y si no se poseen es necesario trabajarlas para poder tener un buen perfil competencial. Un estudiante recién titulado no tiene experiencia, así que son ellos más que nadie los que deben fomentar estas capacidades". CITATION Hue16 \l 12298 (Huelva Informacion, 2016).

Capítulo 3

Metodología

El presente trabajo de investigación "

Necesidades Sociales de la Zona Cinco: Caso "La Movilidad Humana en el Cantón Marcelino Maridueña, Provincia del Guayas",

por su modalidad corresponde a una Investigación con una técnica documental encaminada a analizar el problema. Es una investigación Cualitativa en razón de que busca indagar el inconveniente mediante el análisis de los resultados obtenidos para su comprensión, proceso y resultado.

Por los objetivos planteados en la investigación, será un estudio descriptivo. Según Hernández R menciona que: La investigación descriptiva se identifica por realizar de manera sistemática y precisa las distintas formas de surgir las características individuales en diferentes tiempos y

lugares, como es y cómo está determinada hacia realidad de la población CITATION Her06 \l 12298 (Hernandez, Fernandez, & Baptista, 2006).

Para alcanzar un mejor resultado en la elaboración de este trabajo y obtener conclusiones específicas se utilizó una técnica de investigación como la Entrevista Estructurada, el cual fue realizado mediante un muestreo aleatorio a tres personas en distintas zonas de afluencia comercial del Cantón, logrando opiniones diferentes y aclarar de una manera más puntualizada sobre la situación. Para llevar a cabo las entrevistas se realizó una formulación de preguntas con base a temas de relevancia como el empleo, subempleo y la intervención comunitaria.

Según reporte del instituto nacional de estadísticas y censos INEC se demostró que el subempleo en el Ecuador seguía aumentando de manera significativa para el año 2017, considerando que en junio 2016 y junio 2017 una cantidad de 390.860 ecuatorianos pasaron a las filas del subempleo CITATION ELU17 \l 12298 (El Universo, 2017).

Para la sociedad ecuatoriana aún no resuelve la problemática que sufren ciertas poblaciones rurales, el cual presentan escasos desempeños en cuanto a variables como pobreza, educación, empleo e ingresos, comparándolas con las poblaciones urbanas CITATION Mor17 \l 12298 (Diana & Charles, 2017). Motivo principal para las personas que con ciertas actividades comerciales toman decisión de formar micro emprendimientos para mejorar su situación económica.

Las relaciones obrero-patronales, se vienen debilitando día a día debido al grado de tensión que prima en los sitios de labor, fundamentalmente en las grandes organizaciones empresariales, que a toda costa tratan de preservar sus privilegios, dándoles poca importancia a su principal fuente de riqueza, su recurso humano CITATION FIA11 \l 12298 (Fiallos Aleaga, 2011).

Draghi en su intervención en Jackson Hole en 2014 señala que “El crecimiento de los salarios es bienvenido, y cuanto más elevado mejor, siempre que sea consecuencia de aumentos de la productividad y sea compatible con la creación de empleo. En esta situación hay una doble ganancia en la renta disponible de los hogares: hay más trabajadores empleados y, además, con mayores salarios. El incremento del empleo, de la productividad y de los salarios son síntomas de prosperidad económica” CITATION Raf17 \l 12298 (Doménech, 2017).

Según el XV Foro de Universitario de Empleo desarrollado en España-Sevilla. Rafael Pérez Destaca que “el mercado de trabajo está evolucionando en positivo pero es exigente” y los estudiantes deben estar preparados para ese mercado de trabajo” CITATION Hue161 \l 12298 (Huelva Red, 2016).

Capítulo 4

Desarrollo del tema

El resultado conseguido durante la elaboración de este trabajo nos permitió adquirir diferentes opiniones para conocer el problema y cuáles serían sus causas que afecta a los

habitantes del cantón Marcelino Maridueña. Actualmente. Existen diversas inconformidades para los pobladores en distintos ámbitos como: laboral, educativo y social

Sin embargo,

conociendo que

las industrias y bananeras más reconocidas del cantón han venido desarrollando continuamente, aumentado sus exigencias en la selección de personal al mercado laboral, es de conocimiento general que actualmente estas empresas familiares tienen vínculos al momento de insertar personal y designar un cargo, esto provoca una organización poco profesional limitando oportunidades a otros aspirantes que si cumplen una adecuada preparación.

Recalcando una opinión más amplia de un entrevistado acerca de la situación actual se obtuvo el siguiente comentario: "El reclutamiento de personal en las empresas se vuelven más exigentes dependiendo del área y la profesión que solicitan como el caso de las tres fábricas más productivas como el ingenio San Carlos, que procesan la caña de azúcar, ellos escogen profesionales de ingeniería química, industriales, administrativos y profesionales en mantenimientos. Lo cual se ven en la obligación de preferir personal de otros lugares, mientras los residentes del cantón optan por buscar oportunidad en otros lados, el caso de Soderal S. A también demandan de profesionales como ingenieros químicos que muy poco hay en el cantón debido a la producción principal de destilación de alcohol, y en el caso de Papelera Nacional que fabrican el papel, cartón, elaboración de pastas para cuadernos, fundas ya que el desecho de la caña de azúcar se convierte en bagazo es decir. La forma de reciclaje que utilizan para minimizar y economizar la materia prima."

Mediante el resultado conseguido de las entrevistas realizadas a tres habitantes del cantón, obtuvimos varias opiniones que influyen de cierta manera en las decisiones que eligen para mejorar su situación. Como el caso de la movilidad humana hacia otros cantones, provincias cercanas o en último de los casos la migración hacia otros países. Incidiendo así a tomar la decisión de dejar su lugar de residencia de manera: voluntaria, forzada, económica o profesional.

El subempleo en el cantón también ha afectado a los pobladores resaltando ser un problema concurrente en el ámbito laboral, donde escogen por realizar empleos de un nivel inferior para evitar quedar desempleados y mantenerse económicamente. Usualmente esto se origina por la reducción de personal o modificaciones que realizan las empresas en la demanda de mano de obra.

Los criterios emitidos por los entrevistados consideraron que las distintas

necesidades económicas conllevan a tener varias actividades generadoras de ingresos, aunque estas no sean de su profesión o

su máxima habilidad, predominando así una subsistencia y acoplándose a cualquier situación para la mejora de económica.

Actualmente en el Cantón existen situaciones que afectan directamente al empleo como la relación obrero-patronal, siendo cada vez más exigente en las funciones que ejerzan los trabajadores que son explotados en ciertas empresas, por este motivo es muy común la renuncia de forma voluntaria hasta encontrar un empleo adecuado con un buen ambiente laboral respetando sus derechos como trabajadores.

Una causa de prejuicio social a los habitantes del Cantón Marcelino Maridueña, el despido intempestivo el cual por motivos no justificados despiden personal en las empresas, preocupación principal para los empleados en no sentir la seguridad de un empleo estable.

Los emprendimiento es un incentivo clave para desarrollar habilidades o destrezas que con el tiempo se convierte en una herramienta esencial de sustento haciendo un lugar en el mercado. Generando estas nuevas fuentes de trabajo se lograra disminuir el desempleo que ayudara de manera positiva a la comunidad de forma colectiva e individual al progreso de la comunidad.

Se considera también la importancia que tienen la intervención de las universidades hacia los cantones para mejorar las situación que afectan a los habitantes mediante los seguimientos y estudios que se realizan, A través de conocimientos y capacitaciones que se impartan se lograra un bienestar para la comunidad buscado soluciones para un mejor estilo de vida con los conocimientos adquiridos por la institución.

Es importante resaltar que el incremento de precio en bienes y servicios afecta de manera considerable tanto para empresa o consumidores. El cual requieren de insumos para la producción o consumo, por tal motivo se origina un aumento de precios para la comunidad afectando directamente a la economía en las familias.

Se obtuvieron similares opiniones al momento realizar las entrevistas hacia los proyectos de vinculación con la comunidad que realizan en las instituciones de educación superior mencionado que son de gran ayuda a mejorar su situación y aumentar los conocimientos de forma general. y sean realizados de manera continua.

Capítulo 5

Conclusiones

En el desarrollo de investigación se conoció las diferentes necesidades que presenta el cantón Marcelino Maridueña en la actualidad, el cual se ha analizado de manera minuciosa en base a las situaciones

que ocasiona la movilidad de las personas hacia otros lugares en busca de oportunidades como económicas, laborales o educativas. Analizando así

los problemas más comunes cómo el empleo, subempleo y las oportunidades de ingresar al campo laboral en empresas de gran demanda de productividad.

El mercado laboral a pesar de la economía actual del país se ve afectada por distintos motivos como educativa, política y cultural , el cantón ha sabido sobrellevar con valentía y actitud emprendedora otras actividades para mejorar sus situación, con iniciativas de crear pequeños negocios para generar una actividad económica temporal, pero por el poco conocimientos contable o administrativo no lo desempeñan apropiadamente ocasionando que en poco tiempo desistan en el negocio, mientras que algunos profesionales que aún no han conseguido un trabajo estable optan por ejecutar sus conocimientos adquiridos en las aulas de clase logrando así mantenerse y posicionarse en el mercado.

Es común que en la actualidad se presenten preferencias al momento de incluir personal para laborar en empresas reconocidas, pero hay que resaltar que la selección de personal se debe realizar de manera profesional para que el ingreso del mismo tenga los conocimientos necesarios para desenvolverse en un puesto de trabajo.

La intervención de las instituciones de educación superior son una clave primordial para mejorar las capacidades que tienen otras personas la cual por falta de conocimientos no logran realizarlas con éxito, la ayuda de estudiantes universitarios en impartir conocimientos a la comunidad permitirá desenvolver de forma adecuada en los negocios y alcanzar el bienestar económico para la sociedad.

Hit and source - focused comparison, Side by Side:

Left side: As student entered the text in the submitted document.

Right side: As the text appears in the source.
